



El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022 | AÑO LVII | NO. 20,533 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

Escapan los miembros de secta judía

TAPACHULA. A empujones, integrantes de la comunidad ortodoxa Lev Tahor se fugaron la madrugada del jueves de la sede del DIF en Huixtla, Chiapas, donde estaban bajo resguardo tras un operativo de las autoridades mexicanas para detener a cuatro de sus miembros acusados de trata. Autoridades locales desconocían ayer el paradero del grupo. **Pág. 6**



ROBAN Y EXTORSIONAN A NEGOCIOS

Cuesta la inseguridad 120 mmdp a empresas

JUAN LUIS RAMOS

Casi una cuarta parte padeció algún delito el año pasado, revela una encuesta del Inegi

Desde que inició la pandemia, Francisco y Daniel E., dueños de una taquería en Guadalajara, han sido víctimas de dos asaltos y dos extorsiones telefónicas. Ambos delitos son los de mayor incidencia entre las empresas del país, pero junto con otros ilícitos como la corrupción y el fraude causaron el año pasado pérdidas por más de 120 mil millones de pesos.

El dato reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), con base en la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas 2022, equivale a 0.67 por ciento del PIB nacional.

La taquería de los hermanos es también parte de las 1.2 millones de unidades económicas que el año pasado fueron víctimas de algún delito como extorsión, asalto,

robo o fraude, entre otros, es decir, casi una cuarta parte de las empresas micro, pequeñas, medianas y grandes en México.

Los datos del Inegi muestran una baja en los delitos contra las empresas en el país, al pasar de 1.5 millones en 2019 a 1.2 millones el año pasado. Oscar Jaimes, director general e Estadística de Gobierno, Seguridad Pública y Justicia del Inegi, atribuye la tendencia a las medidas adoptadas tras la pandemia.

"Hemos insistido con el fortalecimiento de las policías estata-

les, que son las más cercanas que tenemos y no se les pone ese interés y los recursos que requieren (...) Para el próximo año el gobierno propone un incremento de uno por ciento en el presupuesto de seguridad pública cuando al Ejército le da un aumento de 16 por ciento, pero los empresarios como los ciudadanos a quien le hablamos en una situación como esta es al 9% y acude la policía municipal", comentó Ignacio Manjarrez, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de la Coparmex. **Pág. 15**

CACHONDEO POLÍTICO

Los Amigos Invisibles

El vocalista y cofundador de la banda venezolana, Julio Briceño, habla del nuevo disco y su estilo, caracterizado por el doble sentido. "Más que groseros tratamos de ser cómicos, cachondos, ¿ya sabes?, picarones", dice a El Sol de México. **NORMAL**



CONCIERTOS EN MÉXICO

Sarah Brighman explora otras culturas

"La música te inspira y te da ideas", dice la soprano, que actuará el 18 y 22 de octubre en nuestro país como parte de una gira que combina con estudios de piano y música antigua. **Gossip**

BANXICO

Sube la tasa de interés a nivel histórico

El Banco de México llevó la tasa de interés a niveles históricos. Ayer, el instituto central aplicó un aumento de 75 puntos base para dejarla en 9.25 por ciento. El banco central aplicó el alza, la tercera consecutiva de esta magnitud, para que la inflación llegue a la meta puntual de tres por ciento, lo que prevé ocurra hasta el tercer trimestre de 2024. Aunque el Banco de México comenzó a aumentar la tasa de interés desde junio del año pasado, la demanda de crédito no se ha detenido. Entre junio de 2021 y 2022, la tasa promedio de las tarjetas de crédito creció en 520 puntos base, de 33.64 a 38.64 por ciento y, al mismo tiempo, el saldo de dicho segmento aumentó de 369 mil 764 millones a más de 412 mil millones de pesos. **Pág. 16**

AVALAN DIPUTADOS

Vuelve horario de Dios

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma que deroga el horario de verano. Si el Senado da su aval el país regresará al horario de Dios, como lo llamó el secretario de Salud. **Pág. 4**



Hiroshi Takahashi **Pág. 5**
Emilio Buendía **Pág. 12**
Alberto Aguilar **Pág. 16**